

La mort de Biche Royale

Autrefois vivaient les animaux de la brousse. Leur sage est Biche Royale. Celui-ci étant leur sage, un jour Biche Royale tombe malade.

Il est aussi le sage des éléphants ? **[Demande un conteur]**

Oui il est le sage de tous les animaux parce que c'est lui leur devin connaisseur. Un jour il tombe donc malade et il a réuni tous ces animaux autour de lui. Arrivés, il leur dit :

- Mes amis je suis malade et je ne suis pas en bonne santé il faut donc me soigner. Si vous ne m'amenez pas un médicament, je vais mourir.

Sur ces mots Ourébi se lève et dit :

- Tant mieux ! Si quelqu'un va mourir un autre va laisser de manger ? Si tu meurs aujourd'hui, nous autres nous allons manger. Et si tu mourais demain, nous autres nous allons manger, donc il n'est pas question de t'amener le médicament.

Le lendemain, Biche Royale les appelle de nouveau et leur dit :

- Mes amis, apprenez que ma mort est aussi la vôtre. Si vous me laissez mourir, vous tous vous allez aussi mourir.

Zut ! Depuis quand la mort de quelqu'un va entraîner celle d'un autre ?

Biche Royale continue :

- Tant pis pour vous.

Un moment après, il se déplace derrière une termitière. Il se couche à côté de cette termitière et meurt. Il reste couché et le lendemain matin un homme allait au champ accompagné de ses deux chiens. Arrivés tout juste au niveau du cadavre de l'animal, un des chiens lève ses narines pour flairer l'odeur. L'homme ayant remarqué son chien dit :

- Quelque chose doit être dans ces environs car mon chien ne le fait pas pour un rien. Si Chien lève sa tête, c'est qu'il y a quelque chose. Celui-ci se met à chercher et derrière la termitière, il voit le corps de Biche Royale étendu.

Ourébi dit :

- Pauvre bête ! Il est fini.

L'homme amène chez lui Biche Royale et il le coupe en morceaux. Il enlève sa peau et il la fait sécher au soleil. Quand la peau est complètement sèche, il la découpe et il fabrique des cordes. Le troisième jour, est « agbéibou » un jour de marché. Il amène ces cordes au marché. Les hommes voyant ces cordes disaient chacun : « j'ai flèche, j'ai une flèche, j'ai une flèche ». Ceux-ci achètent les cordes et fabriquent des flèches. Les cordes en peau de Biche Royale. Les flèches étant prêtes, quelques jours après le chef fait annoncer à la population : « Demain on va mettre à feu la forêt tchocouma ».

Tchocouma, qu'est ce que cela veut dire ? demande un auditeur.

Tchocouma est le nom de la chasse dans une forêt. Réponse du conteur. Dans cette forêt se trouvent différents animaux.

A l'issue de cette annonce, chacun revoit sa flèche et le jour arrivé, on voit un grand nombre de chasseurs autour de cette forêt. Un moment après, on met du feu tout autour de cette forêt et chacun prend position. Plus tard, on crie : « Voilà un gibier voilà un gibier » et on tire sur lui une flèche. Différents gibiers sont sortis et on a tué même des buffles, on a tué. C'était un moment difficile pour ces animaux car ils tombaient sous les tirs des flèches. On a beaucoup tué de ces animaux.

Après ce moment pénible, le petit de Biche Royale se lève et prend la parole

- Mon père vous avait dit que sa mort est aussi la vôtre et vous n'avez pas écouté. Avez-vous vu maintenant ou non ? Ecoutez la chanson :

Moi ma mort, la mort à nous tous la mort de tout le monde.
Moi ma mort, la mort à nous tous la mort de tout le monde
Moi ma mort, la mort à nous tous la mort de tout le monde
Moi ma mort, la mort à nous tous la mort de tout le monde.
Moi ma mort, la mort à nous tous la mort de tout le monde.

C'est la raison pour laquelle si la chambre de ton voisin brûle, aidez-le à éteindre ce feu. Si tu refuses, le même feu arrivera chez toi et tu vas enregistrer d'importants dégats. C'est à partir de là que les ancêtres ont trouvé le remède de l'aide. Quand quelqu'un souffre, on lui vient en aide. Si vous ne l'aidez pas, peut-être sa mort sera aussi la vôtre.